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中巴经济走廊随着国家主席习近平访巴成为全球热点，为快速推进走廊建设，今年4月8日，巴基斯坦成立巴中经济走廊委员会，专职整合资源为
经济走廊的建设提供支持，推动巴中两国在技术等方面加强交流合作。

4月21日，巴基斯坦参议院常设委员会主席、巴中经济走廊委员会主席穆罕默德·塔尔哈·马赫木德接受本报记者专访，他表表示，这条经济走廊是
历史赋予巴基斯坦的机会，如果建成，沿线将有30亿人口受惠，其意义将载入史册。

本报伊斯兰堡 4月 21日讯
（特派记者 宋磊 任磊磊）
随着中巴经济走廊的逐步开建，
越来越多的中国企业将走进巴
国门。记者21日从巴基斯坦巴中
经济走廊委员会获悉，中巴双方
已经签订合作备忘录，互设办公
室帮助未来到巴基斯坦投资的
中国企业，解决法律、财务、税
务、安保、咨询等方面的问题。

中巴经济走廊目前已经由
规划阶段进入了正式实施阶段，
巴基斯坦总统顾问、中国海外利
益保护中心主任闫立金表示，中
巴合作加深，在给中国企业带来

大把机遇的同时，也带来一定的
挑战。

“由于中巴在政治、文化以
及市场等方面存在较大差异，中
国企业到巴基斯坦来投资缺乏
中间沟通的桥梁和支持平台，因
此会遇到许多法律、安保、财务
等方面的问题。”中国国际安防
科技有限公司技术总监刘平称。

“中国目前在巴基斯坦有超
过2万的企业员工和华人华侨。”
巴基斯坦华侨华人协会会长陈
宗东向记者介绍说，460亿美元
的巨大蛋糕，将会吸引越来越多
的中国企业来巴基斯坦投资建

厂分食一杯羹，“不过，过来之后
工人的安全问题，以及与当地政
府和部落的协调等问题，都将困
扰中国企业。”

为帮助有意愿来巴基斯坦
投资的中国企业解决在巴基斯
坦时遇到的相关问题，21日下
午，中国海外利益保护中心联
合中国国际安防科技有限公司
与巴基斯坦巴中经济走廊委员
会签署了《关于联合建立协调
办公室的合作备忘录》，双方将
组建联合协调办公室，同时中
巴双方还将建立中巴经济走廊
的综合服务中心，为在巴基斯坦

投资的中国公司提供各方面的
帮助。

作为巴中经济走廊委员会
的联席主席，闫立金告诉记者，

“这些帮助将包括为中国企业对
项目进行评估，帮助中国企业协
调与当地政府和部落的关系，协
调落实中国企业和人员在巴基
斯坦的安全问题，帮助处理中国
企业在巴基斯坦的法律和税务
纠纷，帮助中国企业推荐在巴基
斯坦的当地合作伙伴等。”

此外，据介绍，中巴双方还
同意将共同努力，促进两国文化
和旅游的交流，帮助巴基斯坦在

部落地区教育和医疗的发展。
“未来如果顺利，我们打算在巴
基斯坦直接打造一个综合服务
中心，建立可供中国企业人员前
来办公、咨询、住宿、餐饮的综合
体。”

中中巴巴签签备备忘忘录录互互设设““走走廊廊””办办公公室室
解决法律、税务、安保问题，未来或建综合服务中心

本报特派记者 宋磊 任磊磊
4月21日发自伊斯兰堡

21日，在巴基斯坦参议院常
设委员会主席、巴中经济走廊委
员会主席穆罕默德·塔尔哈·马赫
木德家中，记者告诉他上午在电
视上见到习主席与其亲切握手的
镜头，穆罕默德哈哈一笑：“我已
经是第二次跟他握手交谈，我们
昨天就认识了。”

20日下午，习近平主席与巴
基斯坦总统和总理会晤时，穆罕
默德作为巴中经济走廊委员会的
代表陪同在场。会晤结束后，习近
平与代表们握手，穆罕默德主动
递上了他的中文名片。被问及名
字为什么这么长时，他还给习主
席进行了解释。“习主席告诉我
说，你们成立的巴中经济走廊委
员会非常重要，我们中国也需要
这样一个类似的机构。”

21日上午11点，当习近平主
席结束在巴基斯坦议会的演讲，
走下讲台与议会代表握手时，再
次见到穆罕默德并一眼认出了
他。“习主席是个非常温和的人，
也非常友善。”下午3点，穆罕默德
依然沉浸在与习主席两次握手交
谈的兴奋中。

其实演讲结束后，习近平再
次见到穆罕默德很惊讶，“我就告
诉他说，昨天我是巴中经济走廊
委员会主席，我的另一个身份是参
议院常设委员会主席。”穆罕默德
说，习近平两次和他交流，让他在
参议院受到极大羡慕，“很多人都
问我说了什么，为什么交流那么
久，我开玩笑地告诉他们，我和习
主席是老朋友了。”

穆罕默德还透露，习近平的
演讲很吸引人，精彩之处，现场所
有议员都用当地特有的单手拍桌
子方式，为其叫好。

本报特派记者 任磊磊 宋磊 4月21日发自伊斯兰堡

穆罕默德：

两见习主席
直接递中文名片

中巴经济走廊

是历史赋予的机会
齐鲁晚报：中巴经济走廊

（以下简称“走廊”）已经成为全
球热点，您认为它将为巴基斯
坦带来怎样的机遇？

穆罕默德：“走廊”是历史
赋予巴基斯坦的机会，当然这
个机会离不开中国政府的大力
支持。对巴基斯坦来说，将有大
量的资金、人才涌入到这里，大
大带动本地经济和其他方面的
发展，巴基斯坦将抓住这个难
得的机会，发展国民经济和实
力。同时，这也对巴基斯坦的基
础建设提出了更高的要求，这
是我们面临的巨大挑战。

齐鲁晚报：您个人怎么定
位这条“走廊”？

穆罕默德：“走廊”的提出
和建设，将成为惠及延伸30亿
人口的重大项目，其意义将载
入史册。如果其能够建成，那么
未来不仅是中国和巴基斯坦，
整个中东、欧洲等受辐射的国
家都将享受到巨大的实惠。“一
带一路”将成为现代丝绸之路，
带动全球经济一体化。

齐鲁晚报：巴方计划如何
促进“走廊”建设？

穆罕默德：对“走廊”来说，
巴中经济走廊委员会这个机构
非常重要。所有的经济项目如
果离开当地政府和人民的支
持，那是绝对不会成功的。我们
这个委员会成立的初衷，就是
为“走廊”建设提供全方位的支
持，包括政策、教育、慈善、电
力、能源、海陆空基础设施建
设、与当地政府村落的协调、中
方人员在巴的安全等。

为更好地服务于来巴投资
的中国企业，目前巴中经济走
廊委员会和中国安防国际科技
有限公司成立了联合办公室，
为中国企业在巴投资提供安
全、法律、咨询等全方位专业服
务。联合办公室的成立，使巴中
经济走廊委员会的成立向前迈
了一步，这里要感谢巴中经济
走廊委员会联席主席闫立金先
生的努力和全心付出。

“要想富，先修路”

但巴方很缺钱
齐鲁晚报：中国有句老话

叫“要想富，先修路”，巴基斯坦

目前的基础设施建设情况如
何？

穆罕默德：道路修好了才
能更好地促进经济发展，但目
前我们国内的公路建设情况还
不乐观。比如瓜达尔、白沙瓦、
卡拉奇三个城市呈三角形布
局。瓜达尔和白沙瓦直线距离
仅有500公里，但由于没有直通
公路，从瓜达尔到白沙瓦需要
绕过卡拉奇，走一个很长的三
角线，这样全程需要34个小时。
如果修好后可能仅需要六七个
小时就足够了。

齐鲁晚报：基础建设方面目
前困扰巴方最大的难题是什么？

穆罕默德：巴方一直在规
划和建设基础设施，但是资金
方面比较匮乏，这已经成为困
扰巴基斯坦发展的瓶颈。要修
路，首先看口袋有多少钱，巴方
每年都会制定基础设施建设财
政分配计划，但由于需要建设
的项目很多，目前是把重点项
目放在首要位置来做，另一些
项目就拿不到财政拨款。

齐鲁晚报：目前中巴双方
正在建设或者即将建设的项目
有哪些？

穆罕默德：我们计划与中
国政府在瓜达尔港和中国的红
其拉甫口岸修建一条道路，前
期将有70公里公路即将开建。

这样将直接打通从瓜达尔到中
国的运输通道。政府将很快投
入前期准备工程，先进行地质
勘测和征地，目前具体预算尚
未计算出来。巴基斯坦国家计
划委员会将于今年5月底将完
成整体的建设规划编制，届时
有一整套完整的体系呈现出
来。

齐鲁晚报：在航空建设方
面，巴基斯坦还有什么计划？

穆罕默德：巴基斯坦正在
仿照中国建设“空中走廊”。目
前巴国内拥有机场的城市不
多。比如目前从伊斯兰堡到瓜
达尔港并没有直飞航班，需要
到卡拉奇机场转机，全程需要
三个半小时。可是有一次我到
瓜达尔考察，从伊斯兰堡坐专
机到达瓜达尔港仅用了一个半
小时。所以未来，我们会加强机
场等基础设施建设。

优先在瓜达尔港

推广汉语教育
齐鲁晚报：中巴两国一直

是睦邻友好国家，中国人民把
巴基斯坦称为“巴铁”。在“走
廊”建设的历史机遇下，巴方将
如何加强民间往来？

穆罕默德：巴基斯坦有意
向把“走廊”途经的沿线城市推

广到中国，让这些城市和中国
相对应的城市结成“姊妹城
市”，通过城市和民间的交往，
更好地推动两国的经济、文化
交流，以加深两国人民相互理
解友好睦邻的关系，从而促进
两国和平的开放和发展。

齐鲁晚报：在文化和教育
方面，巴方有没有新的设想？

穆罕默德：这个当然有。我
们希望借助中国比较发达的卫
生体系和文化教育水平，让巴
基斯坦也能够受益。中国的高
校、医院可以到巴基斯坦来办
理分支机构，巴基斯坦也会更
多地派留学生到中国学习。巴
方会把学习和传播中国文化作
为一项任务来抓，还有意向与
中国的慈善机构合作，借助中
国的慈善机构的力量帮助巴方
的贫困人口走出困境。

齐鲁晚报：未来中国将有
大量人员来到巴基斯坦，巴方
会不会加强巴基斯坦人民在汉
语方面的推广和培训？

穆罕默德：瓜达尔港是“走
廊”建设重要的节点地区，巴方
首先会在瓜达尔推广汉语教
育。未来中方企业来瓜达尔洽
谈或者开办工厂，可以使当地
居民与中方企业代表更顺畅地
沟通，这是吸引中方企业的最
基本的条件之一。

4月21日，巴中经济走廊委员会主席穆罕默德接受本报采访并举办家宴招待记者。（工作人员供图）
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